

La Prensa / 13 04 2011 La Paz

El Fonadal invirtió Bs 350 millones en cinco años

El Fondo Nacional de Desarrollo Alternativo (Fonadal) invirtió, en los anteriores cinco años, 350 millones de bolivianos en proyectos de apoyo a la actividad productiva en las regiones del Chapare y los Yungas, informó el director general de la institución, Víctor Hugo Almanza.

En los Yungas financió 600 proyectos con una inversión de 150 millones de bolivianos. Las obras que ejecuta esta institución gubernamental tienen el respaldo técnico y económico de la Unión Europea (UE).

En el Chapare se beneficiaron 111 comunidades con la construcción de 30 puentes, la mejora de caminos y el incentivo a la producción de chocolate, palmito, piña, banano y café.

La principal función del Fonadal es apoyar e incentivar el desarrollo productivo de la región y disminuir el cultivo de la hoja de coca, informó, durante la inauguración de la red de electrificación rural Yungas Fase I, realizada el fin de semana en la población de Coroico.

De manera simultánea, el Fonadal organizó una feria productiva con la participación de los agricultores yungueños, que presentaron diferentes variedades de café, frutas y hortalizas.

Almanza mencionó que “se organizó esta feria para que se pueda ver que los proyectos del Fonadal no solamente están en el papel sino que son proyectos en ejecución y con resultados”. Dijo que el Fonadal trabaja con dos pilares fundamentales en la región: uno es el Proyecto Fonadal Yungas, en el que se han invertido más de 150 millones de bolivianos, apoyando a 600 proyectos de infraestructura, educación, salud, saneamiento básico, construcción de mercados y electrificación. El segundo es el Programa de Apoyo a la Política Sectorial (PAPS), que en 2010 invirtió 100 millones de bolivianos.

Caficultores reciben apoyo

El coordinador del proyecto Café Masetén de Palos Blancos, Jorge Arturo Thenier, anunció la distribución de almácigos para cultivar 200 hectáreas en la región.

“Con este proyecto estamos beneficiando a 125 familias en una primera fase. En la segunda fase queremos beneficiar a 550 familias”. Thenier dijo que el Fonadal brinda apoyo a los productores con obras y proyectos de fortalecimiento de los cultivos de café con un presupuesto que asciende hasta 250.000 bolivianos.

Naranjas, para nuevo singani

El consultor externo del Fonadal Yungas Cecilio Cárdenas informó que se instala una destilería para producir singani de naranja. Se trata de una empresa comunitaria que tendrá el objetivo de beneficiar a los productores de la materia prima de la región, manifestó.

Dijo que el proyecto favorecerá a entre 30 y 40 familias de 14 comunidades y generará 400 fuentes de trabajo. El Fonadal financia este proyecto con una inversión de 320.000 bolivianos. Cada botella de este singular singani se vende al consumidor al detalle en 30 bolivianos.

Proyectos financiados entre 2005 y 2010

COMPONENTE	Nº DE FAMILIAS	APORTE FONADAL	PROYECTOS
Desarrollo económico	16.827	39.412.633,75	164
Desarrollo social	56.287	40.348.763,16	232
Fortalecimiento institucional	11.806	10.462.805,93	121
Recursos naturales	8.460	8.751.493,37	42
Estudios de consultoría		2.871.931,33	87
TOTALES	93.380	101.847.627,54	646

Cae el precio de la soya, pero no por mucho tiempo

El precio internacional de la soya cayó en nueve dólares y se cotizó en 503 dólares por tonelada métrica para entrega del producto en mayo, como efecto del retiro de ganancias de los fondos de inversión, anunció la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo de Santa Cruz (Anapo). Aunque en el futuro inmediato, recuperará su nivel.

La organización calificó de “pérdidas importantes” al registro observado en las pizarras del mercado de cereales de Chicago, donde se sintieron los temores de una baja en las importaciones de soya de China.

En el mercado argentino, el valor cotizado en Rosario y difundido por la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca, ascendió a 509 dólares por tonelada métrica, con un descenso en ocho dólares en relación con el precio anterior. Este monto considera la entrega del producto en abril de 2011.

El precio del trigo se mantuvo estable y se cotizó en 293 dólares por tonelada métrica en el mercado de Chicago, mientras en Argentina el precio ascendió a 351 dólares por tonelada métrica, con disponibilidad inmediata del producto.

Las cotizaciones a la baja para la soya llegan en momentos en que el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) advirtió de la caída de las exportaciones de productos no tradicionales.

Según el IBCE, la soya, el girasol y sus derivados, y las manufacturas registran menores niveles de exportación durante los primeros dos meses del año, a diferencia de los productos tradicionales. Los minerales e hidrocarburos continúan en alza, pero el IBCE observó que este ascenso está sustentado en un factor de precios, pero sin incrementos sustanciales en los volúmenes comerciados.

La soya sigue una tendencia al alza entre los meses de mayo a agosto, según las cotizaciones de ventas a futuro. Mientras en mayo se cotiza en 511,56 dólares por tonelada métrica, en julio asciende a 515,79 dólares y finaliza en agosto en 515,8 dólares.

El trigo muestra un comportamiento similar y se cotiza en 293,03 dólares por tonelada métrica en mayo, escala a 305 dólares en julio y finaliza en septiembre con 318,75 dólares.

La producción del ingenio Bermejo baja por sequía

La sequía causó una baja en la producción de caña de azúcar de 650.000 a 577.000 toneladas métricas, un volumen que marca el nivel más bajo de los últimos 10 años. El descenso no afectará al abastecimiento de azúcar en el sur del país, informó el presidente del Ingenio Azucarero Bermejo (IABSA), Pastor Ferreira.

Los cultivos de caña de azúcar tienen una extensión máxima de 12.000 hectáreas y la falta de espacio habilitado para la agricultura impide aumentar la producción, afirmó el empresario. “La sequía y la exportación de caña de azúcar a Argentina son dos factores que han afectado al ingenio Bermejo y a los zafreiros”, explicó.

Como consecuencia de la sequía, la zafra de 2010 sólo llegó a 577.000 toneladas, cuando las previsiones en tiempos sin alteración del clima alcanzan a las 650.000 toneladas anuales.

Un problema que afrontan los agricultores de la región es la falta de riego durante la temporada en que la caña está en proceso de crecimiento, que se da entre octubre y diciembre.

La Federación de Productores de Caña de Azúcar Bermejo exportó la materia prima a Argentina. Esa operación comercial disminuyó la producción y el volumen de azúcar que se destina a occidente. Del total de la producción anual, el 70 por ciento se comercializa en los departamentos de Chuquisaca, Potosí y Tarija. El 20 por ciento tiene su mercado en la región occidental y el 10 por ciento es para el consumo local.

En 2010, los cañeros de Bermejo previeron una producción de 650.000 toneladas, pero las inundaciones y la sequía alteraron el programa anual. El presidente de los cañeros de Bermejo, Gumercindo Condori, afirmó que a sus asociados les gustaría incrementar los cultivos de la

materia prima, pero la falta de mercado y de un ingenio adicional impiden la concreción de los planes de crecimiento.

Los ingenios aumentarán su rendimiento

Los representantes de los cinco ingenios azucareros del país se comprometieron a producir 10,5 millones de quintales de azúcar para abastecer al mercado durante la gestión 2011.

En una reunión realizada ayer en la ciudad de Santa Cruz, los empresarios y el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, acordaron que el volumen producido debe servir para abastecer el mercado interno con el objetivo de evitar las dificultades del pasado año.

A diferencia de la proyección de este año, en 2010 la producción sólo alcanzó a ocho millones de quintales. El mercado interno consume alrededor de 8,2 millones de quintales por año.

El gerente general del Ingenio Azucarero Bermejo (IABSA), Imar Caucota, informó que en el encuentro en el que participaron delegados de los ingenios San Aurelio, La Bélgica, Unagro, Bermejo y Guabirá se debatió específicamente el tema relacionado con el abastecimiento interno.

El análisis del precio del producto quedó en cuarto intermedio. Caucota aclaró que los agroindustriales están predispuestos a bajar el costo del azúcar con la condición de que el Gobierno incentive al productor con créditos y seguridad jurídica. El Gobierno quiere que los empresarios bajen el precio del kilo de azúcar de ocho a 5,50 bolivianos.

Respecto de la propuesta del Gobierno, el Gerente de IABSA comentó que “es un precio que requiere análisis. La producción está mejor que el año pasado, pero eso sucederá siempre y cuando se otorguen incentivos a los productores de caña”.

Batallas amplía su agricultura

Los productores de forraje del municipio de Batallas, en la provincia Los Andes del departamento de La Paz, realizaron el pasado miércoles la primera entrega de 10 fardos de heno de alfalfa al Club Hípico Los Sargentos.

El volumen incrementará paulatinamente durante un proceso cuyo objetivo es desarrollar un mercado de forraje que brinde soluciones a la demanda insatisfecha de este producto.

Desde 2007, la Fundación Nuevo Norte trabaja con familias productoras de Batallas en el mejoramiento de sus condiciones productivas, entre éstas la ampliación de la frontera forrajera.

En el marco de este apoyo, hasta el año pasado se promovió la siembra de más de 1.000 hectáreas de alfalfa, 800 hectáreas de pastos y 40 de avena y cebada con el uso de semillas certificadas de alta calidad, informaron sus portavoces.